

Cuartilla selecta

La visión del pensamiento

Hubo un profesor, de esos semi-sabios hipotetizadores que divierten su vida buscando estupendos inventos, que dió en la extravagante manía de imaginarse había llegado ya a resolver uno de los más portentosos problemas: el de poder, con un aparato de su invención, ver a través del cráneo, el pensamiento.

Aseguraba él, muy seriamente, haber hecho experimentos sobre el caso y que de todas las experiencias había logrado un resultado felicísimo. Bien es necesario decir que las referidas experiencias las había hecho sin testigos y siendo a la vez operador y operado. Afirma haber visto o creído ver en el fondo de un tubo de cristal y por unos rayos, también por él descubiertos y a los que denomina de PP. y W., la imagen de su propio pensamiento. Lo cierto era que todo ello, efecto de su loca fantasía tan desatinada como la de D. Quijote, no pasaba de alucinación química de pobre maníaco.

Tal vez los rayos PP y W fuesen relumbrantes de su locura misma. En todo lo demás, esto es, en aquello que no tuviese relación alguna con su chifladura, era hombre tratable y no se puede decir que de juicio cabal porque el desdichado y a la desdicha de que habíamos de hablar sin duda su locura, era de los embalsamados (libre pensador o que no piensa) y proclamando no creer en nada, creía en todos los disparates y en todas las simplzas de los que se dicen hijos del mono.

Era viudo y solo le había quedado de su matrimonio una hija, Margarita, muchacha que había recibido, porque se cumpliera la voluntad de su santa madre, una muy cristiana y correcta educación social. Mucho le apasionaba y entristecía que su padre fuese un hereje y pensaba ella que sin duda por ser él como era, víctima de un disparatado orgullo, padecía del cerebro, pues no a otra causa sino a locura achacaba la niña los supuestos inventos y las teorías y desvaríos de la inteligencia del buen señor. Sin embargo, con tal gravedad y con tan marcado aire de convicción llegó el viejo a asegurar a su hija que él podía ver el pensamiento, que ésta estuvo a punto por un momento de rendirse a una ingenua credulidad.

—Ver, Margarita, ven a mi laboratorio. Haré un experimento en tí. ¿Qué grato va a ser para mí el ver lo que tú piensas! Ya te es dado cooperar a los trabajos, a los grandes descubrimientos de tu padre, ¿cierto día el doctor a su hija.

—Ah no, eso no, jamás, padre mío, exclamó Margarita.

—¿Porqué? dijo el doctor. Yo no he hecho todavía experimentos en otra persona. ¿Quien si no tú podrá servirme para mi primer experimento?

—Permitidme hablar con entera libertad y franqueza, repuso la niña.

—Habla; ¿temes acaso que te ocurra algo malo durante el experimento? Si así fuera ¿cómo había yo de proponerte...? No, nada temas. Lo más admirable de mi sublime invención es la sencillez e inofensividad del aparato.

—¿Me dejáis hablar con sinceridad? dijo la niña. ¿Si? pues bien, os diré que ese vuestro invento que decís obedece, para mí, y perdona, a la más importante curiosidad. ¿Es una profanación y

un sacrilegio? ¿Cómo? ¿ya no nos será dado vivir seguros en nosotros mismos? Nunca las muchas veces traidora y criminal curiosidad de los hombres habrá llegado a mayor infamia que a la de poder cometer allanamiento de la morada del alma. Yo, por mi parte, declaro tener derecho a vivir para mí la que es mi propia vida, la que suponen las reflexiones de mi conciencia, la que guarda el tesoro de mis recuerdos y me permite la única labor de mis esperanzas, la vida, en fin, que siempre y perpetuamente consagro a mi Dios.

Esto, lo secreto de mi entendimiento y de mi corazón solo tengo el deber de declarárselo voluntariamente al confesor, y graciosamente a quien merezca mi confianza y mi cariño. Pero no, padre mío; usted no ha inventado eso que dice... se le figura; pero si lo hubiera inventado sería usted el hombre más funesto de cuantos salvados han venido al mundo. ¿No basta que por la fotografía puedan rebornar la imagen, no basta que las preocupaciones de la sociedad moderna y las villanías de los gobernantes nos sometan a esclavitudes indignas, sino que habéis llegado a querer apoderaros de la vida íntima del espíritu? Pues bien usted no lo habrá inventado pero sepa usted que llegará un día, el del Juicio Final, en el que como dice un gran escritor «se abrirán los libros de las conciencias».

Piénselo, padre... No profane la más querida obra de Dios.

II

Aquella noche al recordar las palabras de su hija, entró el doctor muy pensativo en su cuarto y se acostó. Terrible noche pasó el viejo. No padeció insomnio, sino que se quedó profundamente dormido y le sobrevino un espantoso sueño; vióse en un extensísimo valle en el que estaba reunida la humanidad toda y desde el cual se veía el trono del Altísimo... juzgando a los pecadores. El doctor se estremeció acoirazado, iba a llegarle a él la vez y espantado, aterrado, lleno de miedo seguía temblando. Ahora se verá toda mi vida, pensaba... Va a saberse quien he sido y que todo cuanto en mí parecía honradez era hipocresía, y que mi ciencia era charlatanería y mis inventos parañas. Me despreciarán la que fué mi mujer y mis hijos y mi niña y mis amigos y la sociedad en que viví y en la que se me tributaba admiración y respeto; sí, respeto que se convertirá en horroramiento.

Sentía que el remordimiento le punzaba en el pecho y que la brasa de la vergüenza le quemaba las entrañas y consumía el corazón.

Al amanecer... había despertado su conciencia y llenó de firme resolución dirigióse al laboratorio. Una luz clara había disipado las tinieblas de su mente.

—Si mi invento ha sido ilusión... por que es un orgullo... si ha sido verdad porque no la habrá mas espantosa... lo destruyo...

Poco despues la reflexión paciente le hizo pensar en aquel día en que se han de abrir los libros de las conciencias... y llegó a humillar su espíritu soberbio delante del confesor, único que tiene derecho a leer nuestro pensamiento.

J. ZAHONERO.

Consistorio y Clínica de

enfermedades de los ojos

de J. TARRUS BRU, médico oculista

Ex-ayudante y médico agregado a la

clínica de enfermedades de los ojos,

de los Hospitales de la Sta. Cruz

y Clínica de Barcelona.

Consultas: II a I y de 3 a 5.

Ciudadanos, 16, 2.º, 2.º.—GRONA

Cuartilla esperantista

Una "Tournée" interesante

El Dr. Carlo Bourlet, presidente del Grupo Esperantista de París, acaba de publicar en su revista «Paris Esperanto» el artículo que a continuación insertamos traducido, y que nos agradecerán nuestros lectores esperantistas:

«Desde el día 14 de Agosto al 15 de Septiembre, aquellos de nuestros camaradas que gustan de viajar durante el verano, hallarán una ocasión para ir de ciudad en ciudad, asistiendo a una serie no interrumpida de manifestaciones esperantistas.

Ello comenzará, como decimos, el 14 de Agosto en Gante. Nuestros amigos belgas, bajo el patronato oficial del Gobierno y de la sección XXII (Congresos y Conferencias) de la Exposición Universal, organizan una semana esperantista, especie de ante Congreso, de un grupo de «cobertura» para la gran «ópera» que se representará en Berna. Los esperantistas, en condiciones especialmente favorables y poco onerosas, podrán de este modo visitar la bellísima Exposición Universal que va a celebrarse en una de las más pintorescas ciudades de Bélgica.

El 20 de Agosto será preciso abandonar Gante para tomar el camino de Berna; pero ya en él, nos habremos de detener en Stuttgart, donde se celebrará el Congreso Esperantista Nacional Alemán del 19 al 21.

Nuestro amigo el profesor Christaller (Neue Weinsteige, 61, Stuttgart) ha preparado un programa muy sugestivo, y naturalmente, insiste para que numerosos esperantistas extranjeros vayan a tomar parte en ese Congreso Nacional.

Stuttgart, capital de Wurtemberg, residencia real, patria de Hauff, es una de las ciudades más interesantes de Alemania del Sur.

El 22 emprendemos de nuevo el camino hacia Berna, a cuya capital llegaremos a tiempo de asistir a la sesión inaugural señalada para el domingo 24 de Agosto a las tres de la tarde.

Todo hace esperar que el IX Congreso internacional no cederá en nada, tanto por la afluencia de congresistas como por su buena organización, a los ocho que le han precedido. Por la primera vez, nuestra gran asociación, la *Universala Esperanta Asocio*, se encarga por sí misma de empresa tan difícil. Pero gracias a la publicidad de su revista, órgano oficial del comité local; gracias a sus delegados, a la pujanza de su «reclamo» y a la regularidad perfecta de sus servicios, tendremos, no cabe duda, un Congreso Modelo. Además, Berna se halla admirablemente situada en el centro de Europa, y si el solo nombre de la U. E. A. no bastara para atraer un número excepcional de congresistas, la hospitalidad proverbial de los suizos ayudaría a ello ciertamente.

Terminado que sea el Congreso internacional de Berna, continuaremos descendiendo hacia el Sur para de paso tomar parte en el Congreso Nacional Esperantista que ocurrirá en Milán del 31 de Agosto al 2 de Septiembre, cuya organización ha sido confiada a M. O. Car Bunemann, via Aurelio Saffi, 24, Milán. Ésta será la primera etapa donde se reunirá la peregrinación de los católicos esperantistas que se encaminarán a Roma para celebrar del 4 al 10 de Septiembre el IV Congreso internacional de esperantistas católicos.

Así, después de haber seguido una línea regular descendente, atravesando Bélgica, Alemania, Suiza e Italia, sin perder por un momento el contacto con esperantistas, terminaremos este gran viaje en la ilustre ciudad santa, donde el esperanto encontrará en el mundo religioso una consagración definitiva con motivo de la recepción que el Santo Padre se ha servido conceder a los peregrinos esperantistas.

Cuartilla mundial

La revolución en China

Los últimos cablegramas llegados de Shenghai confirman que los revolucionarios del Sur han nombrado generalísimo de su «jé cito» a Tsin-Avin-Huan, exvirrey de Cantón, hombre de carácter enérgico.

El ejército de Nankin, se ha declarado por ellos.

La sección inglesa del ferrocarril Tien Tsin Pu Ken está en manos de los sudistas, y el ejército de Nankin, que manda el general Huang Hsing, está en marcha para Hsu Chiu Fu, a 320 kilómetros al Norte del río Yang-Tsé.

Va a atacar a Yuan Shi Kai y a arrojarse del poder.

Un éxito de los sudistas en el Kiang Si o Kiang Su entrañaría la sublevación de varias provincias que aun no se han decidido a insurreccionarse contra el dictador.

Este tiene 60 000 hombres en la Mongolia, y no puede reforzar el ejército del Yang Tse, único que se opone a los revolucionarios del Sur.

Las tropas del gobierno han sido vencidas en tres puntos y vencedoras en dos.

En Cantón había 15 000 hombres de tropas regulares, que se han pronunciado por la revolución y avanzan hacia el Norte.

Créese que se unirán al ejército de Nankin.

Insiste el gobierno en que los japoneses ayuden a los sudistas.

Lo cierto es que el Japón busca extender su comercio por las provincias del Sur de China y que por eso se muestra favorable a su causa.

Tanto Yuan Shi Kai como sus enemigos se dedican con verdadero ardor a la recluta de soldados.

COSAS YANQUIS

Un policia modelo

Una de las numerosas cuadrillas de ladrones y asesinos que operan en la urbe neoyorquina ha decidido emplear, en su lucha con los agentes de Policía, los métodos de los indios de las praderas.

Esos métodos han sido ensayados en la persona del agente Cassetti, que se acordará toda su vida de lo que le ocurrió.

Había recibido orden de prender a un malhechor.

Después de varios días de pesquisas vidie salir de una taberna.

Le siguió, y cuando iba a prenderle, el criminal volvióse y lanzó un silbido estridente.

Y el agente rodó por tierra, con gran sorpresa suya.

Era que un camarada del malhechor

que perseguía le había seguido a distancia y le había arrojado un lazo.

Este envolvió las piernas de Cassetti, que por más esfuerzos que hizo, no pudo levantarse.

Varios individuos de aspecto patibulario le rodearon, profiriendo terribles amenazas.

El paseo donde se desarrollaba esta escena estaba solitario.

Cassetti, que conservaba las manos libres, sacó su revolver.

De pronto, los que le rodeaban desaparecieron en las tinieblas.

Y Cassetti se sintió arrastrado con violencia.

Habían atado el otro extremo del lazo a un automóvil, y este marchaba a toda velocidad.

El infeliz agente chocaba con los adarques, con los asientos del paseo y con los kioscos, cerrados a aquella hora.

Sin embargo, no perdió su presencia de ánimo, y empezó a disparar tiros contra el automóvil.

Una de las balas rompió un neumático.

El auto se detuvo y los bandidos bajaron empujando cuchillos.

Pero Cassetti les hizo fuego, hirió a dos y les puso en fuga.

Luego sacó una navajita y cortó el lazo.

Y sin hacer caso de los atroces dolores que sufría, saltó detrás del malhechor cuya captura le confiaran, y logró prenderle a la entrada de una calle céntrica.

Cassetti, que ha sido muy felicitado, está en cama, pues su cuerpo es una pura confusión.

En un cementerio de París se ha inaugurado un mausoleo al triste memento célebre P. Jacinto, o sea el fraile dominico apóstata Jacinto Loyson, que se «casó» y dió ejemplo de deplorable pertinacia hasta su muerte.

En el acto inaugural estuvieron presentes el apóstata Murrt, el apóstata Bourrier y varios otros de la misma cuerda.
Dios los cria y el diablo los junta.

POSTAL

Nuestra prensa

La prensa tradicionalista se vistió de fiesta el día 25 del corriente con motivo de la festividad de San Jaime, onomástica del Augusto Caudillo de la Tradición española.

Los números extraordinarios que se publicaron en dicho día, los éxitos periodísticos y editoriales de «El Correo Español», «Diario de Valencia», etcétera y particularmente el que obtuvo nuestro estimado colega de Barcelona «El Correo Catalán», con la tirada de 47000 números de su edición especial, que ha constituido un triunfo que pocos diarios pueden alcanzar, sin que sufriera ningún retardó, la ordenaría a ochocientas páginas con más de 15.000 ejemplares, todo esto demuestra la pujanza y engrandecimiento que va adquiriendo nuestra gloriosa Comunión porque la prensa es en verdad, el termómetro fiel de la vitalidad de toda Comunión o partido.

Felicitémosle de ello y seamos cada día mas acérrimos propagandistas de nuestros periódicos. Pero, no basta con tener prensa, amigos. Es preciso tener buena

Orientación

Por medio de las columnas de nues-

tra prensa se han dirigido el viernes pasado, vibrantes y hermosos Mensajes de felicitación a don Jaime, reveladores del entusiasmo que reina en el corazón de todos los leales.

De todos ellos, uno solo me ha gustado extraordinariamente y es, el que elevará al R.... *El Solitario* de «La Voz de la Tradición», si el fuese el encargado de recoger la opinión de todos nuestros correligionarios.

Leed sino algunos de sus hermosos párrafos.

«...No queremos aguardar a que se salve la Patria, cuando la revolución mansa a fiera la haya ya borrado del mapa: no queremos emular al *Ave Fenix* confiando que de las frias cenizas renacerán todos los intereses sociales, después que un voraz incendio los haya consumido. Queremos que nuestros periódicos veteranos a semejanza del viejo Simeón, puedan salir contentos de este mundo, por haber visto con sus propios ojos al salvador de la Patria, al Redentor de este pueblo miserable.

Confiamos, Señor, que se romperá el cliché de las felicitaciones de los años anteriores en esta solemnidad y que el año que viene podremos decirnos: Señor, estamos ya a una jornada de Madrid, porque hemos dejado a un lado muchas cuestiones que poco o nada nos interesaban y que solo favorecían a la actual dinastía, de la que hemos sido hasta la fecha sus mas firmes sostenedores aunque inconscientes y contra nuestra misma voluntad...»

Así, dice, que hablaría al R.... este insigne periodista, uno de los propagandistas y escritores, a mi juicio, mas prácticos que tiene el jaimismo español.

Hace ya un año, que viene predicando todas las semanas, que es preciso que salgamos de nuestro antiguo rutinarismo, a fin de que desaparezca la leyenda de que los jaimistas «somos un partido de románticos; que es necesario usar moldes nuevos con vistas a la realidad, para que no tenga fundamento la frase de tantos, de que nuestro ideal es muy hermoso, pero irrealizable».

A sacudir este pesimismo, hanse dirigido todos sus vibrantes artículos, y yo puedo asegurar que no han caído en saco roto y que han ganado mucho en este sentido.

Dios quiera—acaba diciendo—que el año que viene, esos nobles y saludables deseos se hayan enseñoreado ya del alma tradicionalista.

A trabajar pues, con sana orientación.

Un ruego

Desde las columnas de EL NORTE el mes humilde de todos los leales, se atreve a dirigir un ruego a todos los Directores de la prensa jaimista de España.

Seguridad este sapientísimo cambio de táctica y apremiad si es preciso, a las autoridades legítimas a que impriman el sello de esta salvadora inspiración en todos sus órdenes y mandatos, para correr de prisa, que camino del triunfo, hacia la bendita tierra de promisión.

Basta ya de ser fiscalizadores de nuestros mes mortales enemigos; y no mas ser policías del régimen. Basta ya de ser tontos.

LEGIONARIO.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los cartayos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, musetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

RAPIDA

Crisis industrial

Días pasados nos hacíamos eco en nuestra crónica de la crisis fabril que amenaza a una gran comarca catalana, crisis que de arrear de jaria sin trabajo a muchísimos miles de obreros.

Decíamos que la crisis alcanzaba a otras industrias que si bien nada tienen que ver con las anteriormente citadas, pueden, no obstante experimentar el mismo efecto por las mismas causas a que se debe la presunta crisis fabril.

La principal industria de nuestra provincia la corcho taponera para en estos instantes por aguda crisis que amenaza arrear.

Tiempo hace que esta industria tan floreciente antes y que hizo un paraíso de vuestras poblaciones industriales, va en continua decadencia; pero nunca como ahora.

No pasa semana sin que alguna fábrica despida nuevos obreros.

A menudo suceden quiebras en fabricantes que antes se distinguieron por sus expediciones.

Basta solamente hablar con fabricantes o con taponeros para convenirse de la verdad de mis afirmaciones.

Palamós, Palafrugell, S. Feliu de Guixols, Cassá de la Selva todos estos pueblos y algunos otros se resienten de esta crisis y son en ellos innumerables los obreros sin trabajo.

¿Cuáles son las causas? Lo dicen ellos. Las principales son la competencia ruinosa que otros sostienen en el mercado y la poca protección que encuentran en los que debieron proteger lo que es fuente de riqueza para el país.

VENTURA

Cuartilla curiosa

Lucha de un oficial con un tigre

Una espantosa y casi increíble aventura de caza le acaba de ocurrir a un oficial inglés, el capitán Pemberton, de servicio en un puesto avanzado, más allá del Ganges.

Habiendo salido de cacería, en unión de algunos amigos, se había colocado cerca de un matorral, cuando de pronto se presentó un magnífico tigre real.

El oficial sintió el peso enorme de la bestia, que lo aplastaba, y se desvaneció.

Sin embargo, recobrado el conocimiento a causa del dolor producido en sus carnes por los dientes de la fiera, vió con horror que se hallaba en la boca del tigre, y que éste lo arrastraba a través de la selva.

Los dientes de la fiera tenían cogido al capitán Pemberton, el cual solo podía manejar su brazo derecho.

El oficial lo movió y consiguió llevar la mano hasta el cinturón de caza, sacando de él una pistola. Con ella apuntó al corazón del tigre e hizo fuego.

Pero, a causa de un movimiento brusco, el tiro falló.

Entonces el oficial sacó otra pistola, y, al disparar, logró herir en el corazón a la fiera.

Esta lanzó un alarido terrible, abandonó la presa y se desplomó muerta.

Los compañeros de caza acudieron, y se encontraron a Pemberton desvanecido junto al cadáver del tigre.

El capitán presentaba heridas graves.

Lo condujeron a un hospital, de donde se espera que saídará, completamente curado, dentro de algunas semanas.

Cuartilla piadosa

La peregrinación a Nuria

Están ultimándose todos los detalles a fin de que la gran peregrinación general catalana que se organiza en Barcelona, al pintoresco Santuario de los Pirineos, resulte un verdadero acontecimiento.

Es ya seguro que en la ciudad condal se organizará un tren especial, dado el entusiasmo reinante entre los católicos barceloneses y de las provincias de Lérida y Tarragona.

En nuestra provincia nos consta, como ya anticipábamos en otra edición, que la idea de la peregrinación a Nuria ha obtenido favorable acogida.

De distintas poblaciones acudirán a la popular ermita un gran contingente de devotos.

En Gerona se organiza una expedición que irá primeramente a Barcelona, en donde se agregará a lo principal de la romería, sino se encuentra otra combinación.

Oportunamente iremos dando cuenta de cuánto se refiera a la grandiosa manifestación religiosa que vamos a predecir.

Quisicosas

Sabemos que la quisicosa en que hablémos últimamente de la inspección que viene haciéndose a diversas poblaciones de la provincia por personal de las oficinas de Hacienda ha dado motivo a serios comentarios, aun entre el personal de Hacienda.

Y no es el Sr. Delegado quien sale mejor parado de dichos comentarios.

Porque, dicen, como se explica que el B. O. no haya publicado esta visita?

¿Cómo es que para acompañar al inspector, el Sr. Delegado ha designado a un íntimo amigo suyo?

Todo esto, añadido a lo que de público se dice contra los procedimientos que, en general, imperan en Hacienda, es sobre todo para que el público honrado crea que no es la moralidad lo que reina en las oficinas de la Delegación de Hacienda de Gerona.

Nosotros hemos llamado la atención del Delegado y no nos hacen caso.

Allá ellos; quizás tengamos que puntualizar y entonces se dirán cosas que no harán honor a quienes deben ser ejemplo de proceder.

Basta por hoy.

**

El Ayuntamiento se ocupará en la próxima sesión del conflicto surgido en el cuerpo de Bomberos, entre cuyos miembros no reina la paz que fuera de desear, gracias, según todos los datos que tenemos, a las debilidades del jefe señor Sureda.

**

También verán nuestros ediles el viernes próximo las cuentas de los boiciceros señores Luisito y Masó, em-

bas bast más regulares y las dos puestas en interdicto por algunos señores concejales.

Nosotros creemos que no es cosa de que cualquier hijo de vaca lo cobre al Ayuntamiento cuentas a discreción. Hora es de que analicen un poco los concejales, que al fin y al cabo, quien paga es el pueblo.

Y 800 y 1 000 pesetas por trimestre, de medicinas a los pobres, son muchas mercedes.

No les parece, señores médicos municipales?

**

Se nos ha asegurado que antayer estuvieron a merendar en la Barca muchos distinguidos amigos y a la par amigos entrañables ambos, el celoso ex-borreguero Sr. Carré y el simpático periodista Sr. Mirón, quien, por lo visto, se ha reconciliado con aquel, ante el hecho invidioso de que Sancho (e) Madrid, le haya desbancado de la dirección del semanario de Melendez, Oviedo y Cía.

Por la destitución de Altamira

Prosigue la campaña

La prensa católica española no cesa de pedir insistentemente la dimisión del popular Director General de Primera Enseñanza, señalando los peligros gravísimos que sus perniciosas orientaciones pueden acarrear a los supremos intereses religiosos.

Últimamente la importante revista «El Mensajero del Niño Jesús de Praga», que tan espléndida aceptación tiene en multitud de hogares cristianos, y que dirige un apóstol benemérito de la devoción al divino Niño, nuestro distinguido amigo, el Dr. don Juan Bta. Montañá, se adhiere a la campaña con un brillante artículo, que sentimos en el alma, que la falta de espacio nos impida reproducir.

GENERALES

Hoy en la Iglesia parroquial de Santa Cecilia se celebrarán solemnes funerales en sufragio del alma de la respetable Sra. D.^a Rosa Vila (q. e. p. d.)

Reiteramos con tal motivo nuestro más sentido pésame a su esposo, nuestro particular amigo don José Nguera y a sus hijos don Fernando y don José M.^a.

Han quedado instaladas en el Collej las colonias escolares de niños que costea la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País.

El día 30 del próximo mes de Agosto tendrá lugar en Figueras la subasta para el arriendo del Teatro.

El contrato es por cinco años por el tipo de 15.500 pesetas adjudicándose el remate a favor de quien más mejor el expresado tipo.

La Junta organizadora del «XIV Certamen Literario Artístico Olot» ha publicado la convocatoria de los juegos florales, para los que se han concedido diez importantes premios.

En el expediente de expropiación de fincas en el término municipal de Gerona que se instruye con motivo de la construcción de las obras del tranvía a vapor de Gerona a Bañolas con ramal a Plassá, recajó con fecha de ayer una providencia del señor Gobernador en la que fija que habiendo transcurrido el plazo legal sin que se haya presentado reclamación alguna, se declara la necesidad de la ocupación de las fincas que figuran en el Boletín Oficial número 69 de fecha 10 de Junio de 1913, lo que se avisa a los interesados a los efectos del artículo 19, previniéndoles además, que en el término de ocho días, comparezcan ante el respectivo Alcalde, por sí o por apoderado en forma, para hacer la designación de perito que les corresponde, apercibiéndoles que de no

hacen la designación en el término señalado, se entenderá que se conforman con el perito que ha de representar a la Sociedad concesionaria.

Ha sido autorizada la estafeta de correos de Olot para el cambio de paquetes postales con las oficinas de Baleares, Canarias y Africa.

El viernes se reunirá, en Olot, la Junta directiva de la Asociación de secretarios municipales de la provincia.

Ha sido trasladado el primer domingo de Septiembre próximo el «Añoche» que se celebrará en el santuario de Las Olletas.

Desde SALT.—Ayer tuvimos ocasión de visitar la magnífica y artística exposición de labores que con un gusto excelente y digno de todo aplauso han hecho las Hermanas Dominicas de Salt.

Acompañados por la Rta. Madre superiora, cuya amabilidad tanto la distingue, visitamos una por una las distintas salas, enseñándonos con todo detalle los distintos trabajos realizados por sus educandas, que son dignos de ser visitados. Presentaba también bonito golpe de vista el conjunto de bordados blancos en combinación con artísticas pinturas. Todo lo allí existente estaba confeccionado por las muchas alumnas internas y externas que al citado Colegio concurren, siendo ella una muestra evidente de la aplicación de las mismas y buena y esmerada enseñanza que reciben de las expresadas Hermanas.

Por no incurrir en olvido alguno no citamos los nombres de las alumnas que han contribuido a la confección de los admirables trabajos expuestos; de todos modos sea a todas nuestra más sincera felicitación así como a sus profesoras por la buena y esmerada enseñanza que dan a sus discípulas.

Lástima no hayamos podido dar antes noticia de tan hermosa exposición, puesto que terminará a últimos del corriente y apesar de ser muchas las personas que la han visitado, seguramente serían en mayor número las que podrían apreciar personalmente una obra tan altamente hermosa, simpática y admirable.

En la carretera de Vilademar fué detenido Juan Candome, de 33 años de edad, autor del hurto de 500 pesetas que sustrajo del domicilio de su cuñada.

Dicho sujeto con el correspondiente atestado fué puesto a disposición del Juzgado.

Agencia de Transportes de JUAN PERA calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73. Informaciones de los Vapores Píullos, Izquierdo y Compañía.

Se han cursado desde Barcelona los siguientes telegramas:

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.—Gremio Profesores Catalanes, enérgicamente protesta desaire enseñanza privada al quitarles representación Juntas Locales 1.ª Enseñanza por Director general de la misma.—Presidente, Llisterrí.»

«Al Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública.—Gremio Profesores Particulares Cataluña, lesiona tus derechos al quitarle representación Juntas Locales 1.ª Enseñanza, protesta enérgicamente del proceder del Director general de la misma.—Presidente, Llisterrí.»

La huelga de panaderos de Barcelona sigue en el mismo estado que al principio, o mas bien, algo agravada; con innumerables actos de coacción que crecen y se propagan.

Dícese que existen corrientes de armonía y arreglo, pero deben ser corrientes internas porque hasta la fecha no se han trasladado en la superficie.

Locales

La Comisión de «propaganda y excursiones» del Centro Moral Gerundense, que estaba organizando una peregrinación a Lourdes para el próximo otoño, ha acordado desistir de llevar a término su plan por este año ante los deseos manifestados por el Ilmo. señor Obispo Dr. de Po, de organizar una solemne romería diocesana al milagroso Santuario, con motivo del Congreso Eucarístico que tendrá lugar en Lourdes el año venidero. La referida Comisión prosigue no obstante sus trabajos de organización de la Peregrinación proyectada para 1914, la cual, según nuestros informes será un verdadero éxito.

En unos exámenes, Cat. drátrico, «S-b» V. cual es el remedio más indicado para combatir el reuma, gota, clística, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias y demás manifestaciones artísticas? Alamo. La «Piperazina Dr. Grau».

En el reconocimiento facultativo verificado antayer por la mañana en el hospital militar de Barcelona fué declarado inútil para el servicio el individuo de tropa natural de esta ciudad Francisco Renuz Baus.

Antayer visitó el baluarte de la Merced la Junta de casas baratas para inspeccionar los terrenos y estudiar el emplazamiento de edificios.

Mañana a las nueve y media de la noche tendrá lugar en el salón café del Centro Moral Gerundense un escogido concierto a cargo del Cuarteto Monserri, que se encuentra de paso en esta capital.

En la edición de mañana publi caremos el programa que regirá en dicho concierto.

Elixir Callol

Aumentá el apetito

Por la guardia municipal fué encarada en el calabozo la mujer Antoria Ros, quien tiene perturbadas las facultades mentales y que promovió un fuerte alboroto en la vía pública.

Ha tomado posesión de su cargo el capitán del Hospital Militar don Manuel Barcelbal.

Ha sido multado por haber infringido las ordenanzas municipales el vecino de Bañolas, R. Fel Oler.

Ayer tarde celebró sesión la Comisión Provincial.

El Centro Jurídico-Administrativo de los señores FONT y BURCH Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Pral.—GERONA

Según los datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil el movimiento de la provincia en esta capital durante el pasado mes de junio fué el siguiente:

Población calculada: 319 679. Nacimientos.—Vivos: 706; Varones, 364; hembras, 342; legítimos, 698; ilegítimos, 6; expósitos, 2. Muertos: 17; varones, 13; hembras, 4; legítimos, 16; ilegítimos 1; Natalidad por 1 000 habitantes 2'21. Matrimonios, 171. Nupcialidad por 1 000 habitantes 0'53. Mortalidad por 1.000 habitantes 1'22.

Defunciones: Varones, 191; hembras, 199; menores de cinco años 91; de cinco y mas años 299, en hospitales y casas de salud 21, en otros establecimientos benéficos, 1; fiebre tifoidal (tipo abdominal) 4; fiebre intermitente y caquexia patológica, 0; viruela, 3; sarampión 7 coqueluche, 4; difteria y crup, 2; gripe, 0; otras enfermedades epidémicas; 0; tuberculosis de los pulmones 26, tuberculosis de las meninges, 2; otras tuberculosis, 3; cáncer y otros tumores malignos, 12; meningitis simple, 19; hemorragia y reblandecimien-

to cerebrales, 53; enfermedades orgánicas del corazón, 47; bronquitis aguda, 6; bronquitis crónica, 11, neumonía, 14; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 23; afecciones del estómago (menos cáncer) 3; diarrea y enteritis (menores de dos años) 23; apendicitis y tiflitis 0; hernias, obstrucciones intestinales, 3; cirrosis del hígado, 5; nefritis aguda, 1; mal de Bright, 8; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 0; septicemia purpura! (Fiebre, peritonitis, fiebre purpúrea) 0; otros accidentes purpúreos, 0; debilidad y vicios de conformación, 5; senilidad, 6; muertes violentas (excepto el suicidio) 7; suicidio 1, otras enfermedades, 75; enfermedades desconocidas o mal definidas 7.—Total de defunciones, 390.

CASA, en Calella de la Costa, con mobiliario completo SE ALQUILARÁ por temporada. Darán razón en la Redacción de esta periódico.

El domingo día 17 del próximo agosto se celebrará en el Teatro Principal o en el Coliseo Imperial, un mitin ferroviario contra las represalias de las Compañías.

Tomará parte en el acto don Pedro Ribalta y el conocido agitador sindicalista Febr Ribas, gestorándose la vealía de otro famoso personaje ácrata.

Nosotros que estuvimos en un todo al lado de los ferroviarios durante la pasada huelga, mucho nos tememos que en la nueva agitación, hayamos de sentir en algo o en mucho, de la actitud de los sufridos y honrados obreros ferroviarios.

Los tonos radicalísimos con que se expone Ribalta en el mitin del domingo en la «Unión Ferroviaria», reflejaron claramente el móvil revolucionario, o simplemente perturbador que se quiere dar al movimiento que se inicia.

Dios quiera que nos equivoquemos, y que una causa tan justa como la de los ferroviarios, no se vea malograda por intentos de aigeradas interesadas.

Sombrereria EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y alzacuellos.

Ultimas novedades.—Variado surtido en sombreros y gorras para el próximo verano.—Especialidad en sombreros de paja y jipis para caballeros y niños.—Gran chich en corbatas cuellos y pañuelos.—Variación en tirantes, ligas y cinturones.

Boquillas ambar, petacas y carteras y objetos propios para regalos. CIUDADANOS, 4.—GERONA

Reina gran entusiasmo entre los jóvenes foot ballistas de esta ciudad con motivo del partido anunciado para el día diez del próximo agosto.

Dicho partido será sin duda alguno, el mejor de cuantos ha presenciado Gerona desde que cojea el foot ball, pues en él se alinearán para luchar contra el S. F. C. de ésta, todos los jugadores del primer team del F. C. B. de Barcelona.

Distinción merecida.—Un joven de nuestra ciudad que el día de S. Jaime envió una entusiasta felicitación acompañada de una inspirada poesía con el título de «A S. M. el R...», a nuestro querido amigo y Augusto Caudillo, ha tenido la satisfacción y el alto honor de recibir del secretario particular del Señor, don Antero Samaniego, una exornada carta, agradeciéndole su felicitación y poesía. Felicitamos al aludido joven por tan honrosísima distinción.

Gotas mágicas sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

